

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1782.

Varsovia 18 de Setiembre.

Estando señalado el 30 del presente para la abertura de la Dicta que debe celebrarse en esta Ciudad, llegan ya diariamente los Magnates y Nobles que deben componerla, y parece que se tratará en ella de la reforma de algunos Conventos de Religiosos y Religiosas, suprimiendo vários así en este Reyno como en el Gran Ducado de Lituania. Monseñor Achêti Nuncio de la Sta. Sede en esta Corte dió parte á la suya de esta resolucion; y de resultas de ello ha recibido dos Breves del Sumo Pontífice, uno dirigido al Rey y otro á los Estados de Polonia, en que les dá S. B. plenos poderes para proceder á dicha reforma.

Segun noticias de Constantinopla, sostenido el nuevo Kan de Criméa por los pueblos del Cuban y de Circasia, ha escrito al Gran Señor dándole parte de hallarse en el Trono de aquella Península, y pidiendo la confirmacion del Muphti. Suponen que añade en dicha carta que si su hermano depuesto y fugitivo halláse proteccion de parte de los Turcos, buscaría él tambien en Asia un número de descontentos, bastante crecido para sostener sus intereses y poder mostrar su resentimiento á la Sublime Puerta. No expresan las cartas la respuesta que ha dado el Ministerio Otomano.

De estas turbaciones de Criméa puede sin duda resultar guerra entre Turcos y Rusos, siendo cierto que estos por sostener al Kan depuesto juntarán allí en breve hasta 40⁰⁰⁰ hombres. El Divan quiere la guerra juzgando le toca restablecer los asuntos de aquella península á su primer estado; y se crée que ántes de la primavera próxima empiecen las hostilidades. Dos embarcaciones Turcas que iban con socorros á Criméa fueron llamadas por un navio

vio Ruso, y no habiendo obedecido, disparó este 2 cañonazos que obligaron á los Turcos á retirarse clamando contra los Rusos pero posteriormente salió otro buque Otomano con municiones para la misma península. Los Rusos navegan libremente en el mar Negro; bien que observando que sus embarcaciones no excedan del porte convenido con la Puerta.

Londres 18 de Octubre.

SEgun una carta de Portsmouth que se ha recibido aquí el dia 12, estará pronta á hacerse á la vela ántes de 15 dias la esquadra que debe cruzar en la Mancha, pues los baxeles que se hallan en Shernes han completado ya sus tripulaciones y víveres.

Tambien han salido del primero de dichos puertos el navio *Caton* de 50 cañones y el *Hund* de 16 con destino á la India, y mandados por el Almirante Parker.

Se asegura que en lo que resta del año se botarán al agua un navio de 98 cañones, dos de 74, tres de 64, y una fragata. Siendo esto cierto se remplazarán para la campaña próxima los navios de línea que han naufragado últimamente; pues ademas del *Ramillies*, y del *Centauro* que acaban de perecer, han quedado otros muchos muy maltratados; y se sabe tambien que de los que permanecen en Jamayca, algunos habian dado á la costa, y otros hacian mucha agua; bien que á pesar de estos desastres conservaba el Almirante Pigot baxo su mando 24 baxeles de 64 á 90 cañones, con uno de 50, otro de 44, cinco fragatas, una chalupa, y dos brulotes.

Ha entrado en Plimouth el *Aquiles* mandado por Mr. Duncan que salió de Sta. Lucía el 5 de Setiembre; y trae noticia de haber llegado á aquella Isla el paquebot correspondiente al mes de Julio, y á la Barbada el comboy que se hizo á la vela de Corke á fines de Junio. Añaden que el 15 de Agosto hubo un terrible incendio en *Basse-terre* en la Isla de Guadalupe, que causó considerables daños.

Asimismo ha entrado en el propio puerto de Plimouth el *Mediador* de 44 cañones, Capitan Mr. Lutrell que pertenece á la division del Comodoro Elliot, y ha conducido 3 gruesas embarcaciones que apresó el dia 7 delante de Brest, á cuyo puerto iban. Aunque se dice que son Suecas, cómo su cargamento consiste en municiones y pertrechos, no queda duda de que se darán por de buena presa. Tambien han fondeado en Plimouth 11 transportes cargados de cáñamo, sebo, hierro, madera y otros efectos que vienen de Rusia para los arsenales de aquel Departamento.

Se asegura que 10 transportes que habían salido de Corke con 3 Regimientos para unirse con la esquadra de Howe se han visto precisados por los temporales á entrar en el Canal de Bristol, y fondear en aquel puerto.

Apénas se halla en los de la Gran Bretaña la mitad del comboy de Jamayca. De la pérdida y daños que ha recibido en su navegacion culpan en el dia al Almirante Rodney por haber atrasado su salida (á pesar de las repetidas instancias de los habitantes de aquella Isla) hasta un tiempo en que habia casi seguridad de que padeceria temporales ; y añaden que el motivo que tuvo para esto dicho Comandante fue únicamente mirar por su salud , queriendo restáblecerse del todo ántes de emprender el viage , y recelando que no tuviesen suficiente escolta algunas embarcaciones que le pertenecian y no queria fiar al cuidado de otro Oficial ; pero estos cargos parecen una calumnia , no debiendo creerse que por miras personales expusiese á evidente riesgo la vida de tanta gente , y un comboy tan precioso.

Ha parecido tan diminuto lo que ha publicado la Corte sobre los asuntos de la India, que algunas Gazetas particulares han tomado á su cargo suplir el silencio del Ministerio ; en consecuencia de ello aseguran unas que en el ejército del Caballero Eyre Coote ha habido grandísima mortandad , especialmente entre las tropas Européas ; pero otros papeles públicos se expresan en estos términos.

„Habiendo ya llegado á la India la esquadra Británica , debe
 „creerse que Mr. Coote habrá reforzado su ejército con el Re-
 „gimiento de Montañeses de Seaforth , que consta de 800 solda-
 „dos tan aguerridos cómo los mejores de Europa. Dicho Gene-
 „ral adelantaba sus operaciones contra Hider Ali. En Bengala,
 „donde todo quedaba tranquilo , se habian recibido 50 *lakes* de
 „rupias , y se esperaban en breve otros 75. Creese que este te-
 „soro fue hallado en Bejve Ghur, Capital del Pais de Cheyt-Sing's ;
 „y mediante este socorro hay en el dia abundancia de dinero.
 „Con los géneros que se hallaron en la factoría Olandesa de Chi-
 „misura ha hecho la Compañía sus fondos para el acopio de
 „pertrechos navales de este año y el siguiente ; y el 11 de Abril
 „despachó para Europa el navio Valentin. De Peonah, Corte de
 „los Maratas , escriben que cansada aquella nacion de la guerra,
 „ha dado plenos poderes á su Ministro para ajustar la paz con
 „Mr. Anderson Presidente de la Compañía Oriental. Tambien se
 „asegura que el Nizam y las demas naciones Indias confinantes

„con las posesiones Británicas, recelando el aumento del poder de
 „Hider Ali é invidiosas de sus enlaces con la Francia, desean
 „unirse todas contra él. Añaden á esto que temiendo aquel Cau-
 „dillo tener tantos contrarios estaba pronto á hacer la paz con
 „los Ingleses, y aun habia hecho algunas proposiciones á Mr.
 „Coote.“ Todas estas noticias son poco auténticas para que por
 ahora merezcan asenso.

El dia 11 se hizo á la vela un buque de 400 toneladas car-
 gado de municiones y materiales para construir casernas en la
 Isla de Gorea. Conduce á un Oficial del Cuerpo de Ingenieros
 que debe dirigir todas las obras que exija la seguridad de aquel
 establecimiento, el qual aunque puede ser importantísimo para
 el comercio de la Gran Bretaña, ha estado por algun tiempo
 casi abandonado.

Se han recibido últimamente cartas de las factorías que nos
 quedan en el Senegal, y por su contenido vemos habia algunos
 barcos cargados para este Reyno, pero que no se atrevian á salir
 porque cruzaban sobre aquellas costas varias fragatas Francesas.

A las inquietudes que no cesa de causarnos la Irlanda, de las
 quales, por su naturaleza, pueden retoñar los pasados distur-
 vios á que solo se han puesto hasta ahora algunos paliativos,
 se añaden las pretensiones de la Escocia cuyos naturales, segun
 la mayor parte de nuestros papeles periódicos, están tratando de
 formar quanto ántes en su patria una Asociacion que no será me-
 nos temible para el Gobierno Británico que las de los Irlandeses.

Haya 19 de Octubre.

EL Príncipe Statuder asistió el dia 7 á la Asamblea de los Es-
 tados Generales, y á una Junta particular de SS. AA. PP. En
 esta entregó una Memoria justificativa muy extensa sobre su con-
 ducta como Almirante General durante la presente guerra con la
 Gran Bretaña.

Al dia siguiente conferenció Mr. Adams Ministro Plenipoten-
 ciario de los Estados Unidos de América con los Diputados de
 SS. AA. PP.; y en esta ocasion se firmó el tratado de alianza y
 comercio entre ambas Repúblicas; el qual se ha formado con-
 forme al plan que entregó dicho Ministro, y á las anotaciones
 hechas por los Almirantazgos de Olanda. Se ha añadido un Con-
 venio compuesto de 6 artículos sobre la represa de navios de
 ambas Naciones; y así este documento como el tratado, que
 consta de 29 artículos, se han escrito en dos columnas, la una
 en Olandes, y la otra en Ingles. Al fin de esta última puso su

fir-

firma Mr. Adams; y al de la primera los 7 Diputados, y el Gran Pensionista de Olanda.

En la Asamblea de SS. AA. PP. presentó el dia 7 el Statuder un Memorial que le dirigieron los Oficiales de graduacion y Capitanes de alto bordo de este Estado que se hallan en el Texél. Quéxanse en él; con los términos mas fuertes de muchas Gazetas y papeles periódicos nacionales que contienen expresiones vergonzosas y ofensivas contra todo el cuerpo de la Marina; y declaró que si no se toma providencia contra aquellos libelos infamatorios se verán en la precision de dexar el mando. Declaró el Statuder con este antecedente ser muy justas y fundadas estas quejas, pues sabia por experiencia quan sensible es, despues de cumplir con su deber, ser objeto de las sospechas de su nacion; y concluyó apoyando fuertemente la súplica de los Marineros, y demostrando la necesidad de expedir órdenes que contengan los insultos y pasquines que todos los dias aparecen en el público. Resolvió la Asamblea enviar copia del Memorial, y de lo expuesto en su consecuencia por el Statuder, á las Provincias respectivas, encargándolas tomen las medidas mas eficaces para contener la excesiva libertad de algunas Gazetas y papeles periódicos Olandeses, y proceder contra sus autores conforme lo prevenido contra los que componen, imprimen y venden libelos.

Paris 26 de Octubre.

LA Asamblea general del Clero de Francia presidida por el Cardenal de la Rochefoucault se transfirió el 20 de este mes al Palacio de la Muette y tuvo audiencia del Rey á la qual fue introducida por Mr. de Nantouillet, y Mr. de Watronville Maestre y Ayudante de ceremonias. Fue recibida con todos los honores acostumbrados, y presentada por Mr. Amelot Secretario de Estado, en cuyo departamento está comprehendido el Clero de Francia. El mencionado Cardenal hizo la arenga, y al fin de ella ofreció un don gratuito de 15 millones de libras para las necesidades del Estado; y suplicó á S. M. se dignase admitir otro millon para emplearlo, segun sus Reales órdenes, en alivio de los marineros heridos, y de las viudas y huérfanos de los que han muerto en esta guerra. Aseguró el Rey en su respuesta que continuará protegiendo cómo siempre á la Religión y sus Ministros; y mostró al mismo tiempo su satisfaccion por aquellas ofertas, no ménos que su aprecio por tal esmero. El mismo Purpurado nombró y presentó despues los Diputados del primero y segundo Orden; y concluida la audiencia del Rey tuvo

esta Asambléa la honra de ser admitida á la de la Reyna.

El comboy que salió de la Martinica y Guadalupe baxo la escolta de la fragata de guerra la Vestal mandada por Mr. Barbazan entró en Marsella el 13 del corriente.

Tolon 15 de Octubre.

HAy en este puerto 35 transportes cargados de víveres y municiones sin que se sepa su destino.

Las corbetas *Poulette* y *Sardina* están prontas á salir, y solo aguardan la órden de hacerse á la vela.

Vuelve á hablarse de la toma de Madras por Ali-Kan, sobre cuyo particular se expresa en estos términos una carta de Marsella.

Por Bagdad, Ormutz y Basora se han recibido ciertos avisos en Alexandria, segun los quales parece que despues del convate naval dado delante de Madras se habia retirado la esquadra del Almirante Hughes, y Mr. de Suffren habia desembarcado sus tropas. Queriendo el General Ingles Eyre Coote impedir la reunion de aquel cuerpo Frances (mandado por Mr. de Duchemin) con el ejército de Hider Ali se habia hallado entre dos fuegos. Aseguran que la mayor parte de sus tropas perdieron la vida, y el resto huyó muy derrotado é imposibilitado de emprender cosa alguna contra un enemigo vencedor. Adelantóse entónces el Caudillo Indio con los Franceses, y llegando cerca de Madras hizo un fuego tan terrible y sostenido que tuvo la Plaza que capitular.

Si esta especie tuviese toda la autenticidad de que necesita, mudaría mucho el semblante de nuestros asuntos en la India.

Madrid 8 de Noviembre.

EN el corto tiempo que los Sres. Condes de Artois y de Damartin han permanecido en el Real Sitio de S. Lorenzo, ademas de asistir á la celebridad del dia de S. Carlos, han desfrutado de la diversion de la caza y han visto las curiosidades que encierra aquel insigne Monasterio. Teniendo ya dadas todas las disposiciones para la continuacion de su viage á Francia se despidieron dichos Príncipes del Rey nuestro Señor y de toda la Real Familia en la noche del Martes próximo pasado, en cuya consecuencia partieron del citado Sitio en la madrugada siguiente, con diferencia de un par de horas y adelantando el Sr. Conde de Artois dos ó tres jornadas en el primer dia para la mayor comodidad de todas las personas de su séquito y servidumbre en los respectivos tránsitos.

El dia 3 del corriente tuvo su primera Audiencia del Rey el Excmo. Sr. Marques de Lourizal Embaxador de la Corte de Portugal destinado á residir cerca de S. M.; y despues de haber en-

tregado sus credenciales pasó á la Audiencia que le dieron los Principes Ntros. Sres. El dia siguiente cumplimentó en sus respectivos quartos y por el órden regular á las demas Personas Reales, acompañado cómo el primer dia por el Marques de Manca segundo Introdutor de Embaxadores.

El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Badajoz, vacante por muerte de D. Santiago Palmero al Ilmo. Sr. Fr. Don Alonso Solis, Obispo Titular de las Ordenes.

Tambien ha nombrado S. M. para el Arcedianato de Medinaceli, Dignidad de la Iglesia Cathedral de Sigüenza, á D. Francisco Xavier Sainz Escalera : para dos Canongías de la Cathedral de Palencia á D. Juan Joseph Fernandez Vallejo Beneficiado de la Parroquia de Villasana Diócesis de Santander, y á D. Diego Valtierra; y para quatro Raciones de la misma á D. Tomas de Medina Medina Capellan de ella, á D. Joaquin Romeo, á D. Joaquin Marquez y á D. Manuel Zumalave.

S. M. ha provisto Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería de Sevilla en el Capitan de él D. Joseph Saborido; y Compañías de Fusileros en el de Córdoba en el Teniente D. Tomas Coronado; y en el de Cantabria en el Capitan D. Manuel Liaño Teniente de Granaderos del propio Cuerpo; habiendo concedido al mismo tiempo grado de Capitan á Don Gregorio Juez Sarmiento Ayudante del citado Regimiento de Córdoba.

Igualmente ha conferido el Rey la Tenencia Coronela del Regimiento de Caballeria de España al Comandante de Esquadron del de la Reyna D. Fermin de Eguia : la Sargentía mayor del Regimiento de Borbon al Ayudante graduado de Teniente Coronel, D. Manuel de Aguirre : Compañías en este mismo Cuerpo al Ayudante de él D. Manuel Federigui, y en el citado de la Reyna á D. Bernardo Calzada Teniente del Regimiento de Alcántara : la Sargentía mayor del de Dragones de Numancia al Capitan del de Sagunto D. Joseph Ignacio March; y Compañías en este último Cuerpo al Ayudante del primero, con grado de Capitan, D. Luis de Velasco; y en el mismo de Numancia al Teniente Coronel D. Juan Francisco de Auricena, Teniente del de Lusitania.

Asimismo ha conferido S. M. la Tenencia de Rey de la Plaza de Ciudad Rodrigo al Teniente Coronel D. Tomas de Uzqueta y Eslava, que servia igual empleo en la de Fuenterrabia; y esta resulta á D. Juan de Alba Coronel agregado á la de Madrid.

En atención á la distinguida y antigua nobleza , méritos y servicios de D. Pedro Maria de Vargas Machuca y Dávila, Veintiquatro de la Ciudad de Xerez de la Frontera , ha venido S. M. en concederle merced de Título de Castilla para sí, sus hijos y sucesores , con la denominacion de Casa Vargas Machuca.

El dia 5 de Octubre murió en esta Corte á los 35 años , 7 meses y 25 dias de edad la Excma. Sra. Doña Escolástica Gu-tierrez de los Rios y Rohan , Duquesa viuda de Bejar.

En las Gazetas de los dias 3 , 6 y 10 de Setiembre de este año se avisó al Público que desde entónces hasta fin de Octubre siguiente podian acudir los dueños de los Vales Reales de á 600 y 300 pesos comprehendidos desde el núm. 1 hasta el 34,167 á solicitar su renovacion , y la paga de los intereses vencidos hasta 26 del propio mes de Setiembre. En su consecuencia se ha executado esta operacion con toda la actividad y buena fé que han experimentado los dueños de los Vales que han acudido , pagando á todos sus respectivos intereses en dinero efectivo sin el menor atraso ; pero cómo contra toda esperanza se experimenta que sin embargo de haberse señalado este año para dicha renovacion mas término que el establecido en el capítulo 8º de la Real Cédula de 20 de Setiembre de 1780, todavía no se ha presentado un considerable número de Vales particularmente de los de 300 pesos , que se comprehenden desde el núm. 16,501 hasta el de 34,167 , se repite este nuevo aviso para que los dueños de estos Vales , que no han acudido á renovarlos y percibir sus intereses, lo executen precisamente dentro del presente mes de Noviembre, cuyo término proroga S. M. por pura equidad, con la advertencia de que los Vales que no se presentasen durante este tiempo se reputarán extinguidos y redimidos con arreglo á lo mandado en la expresada Real Cédula de 20 de Setiembre de 1780.

Historia de Gibraltar , un tomo en 4.º dividida en 3 libros &c. Por D. Ignacio Lopez de Ayala de la Real Academia de la Historia , y Catedrático de los Reales Estudios de esta Corte. Segunda Edicion. Se hallará en las Librerías de D. Antonio Sancha en la Aduana vieja , de D. Valentin Frances frente las Gradas de San Felipe el Real , y de D. Miguel Copin Carrera de S. Gerónimo.

Retrato de Joseph II Emperador de Alemania y Rey de Romanos , grabado por D. Juan Palomino. Se hallará con otros varios en Madrid en la Librería de Copin Carrera de S. Gerónimo , en la de Juan de Luna , Red de S. Luis ; y en Cadiz en casa de Juan Bautista Molinaro.